

**CALENDRIER du 16 au 31 juillet 2022**

**N° 1277**

**Samedi 16 juillet Notre Dame du Mont Carmel**

- 10 h 45 Messe à Beau Soleil **uniquement pour les résidents**  
16 h 00 Mariage à l'église de VISAN  
de Céline LEMOINE et Gilles FARESSE  
17 h 00 Mariage à l'église de RICHERENCHES  
d'Églantine REYE et Antoine LENTSCHENER  
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

**Dimanche 17 juillet 16<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

- 09 h 30 **Messe à l'église de VISAN**  
à l'intention de la famille BOUCHET  
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention  
de Jany DELMAS (10<sup>ème</sup> anniversaire de son décès)  
et Jean Baptiste CHAUTARD  
11 h 00 **Messe à l'église de GRILLON**

**Lundi 18 juillet Saint Frédéric**

- 18 h 00 Équipe liturgique de Maurice BARBEAULT  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
à l'intention de la défunte Bianca REBESCO  
20 h 15 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

**Mardi 19 juillet Saint Arsène**

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

**Mercredi 20 juillet Saint Apollinaire**

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS  
Confessions dans la sacristie avec le Père Dieudonné  
jusqu'à 12 h 00  
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30

**Jeudi 21 juillet Saint Laurent de Brindisi  
Saint Victor**

- 08 h 30 Messe à chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS

**Vendredi 22 juillet Fête de sainte Marie Madeleine**

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
15 h 30 Mariage à l'église de VALRÉAS  
d'Anaïs VALEILLE et Yves LARGER  
18 h 00 Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN  
précédée du chapelet  
Action de grâce pour les 50 ans de mariage  
de Josette et Yves

**Samedi 23 juillet Sainte Brigitte, co-patronne de l'Europe**

- 15 h 00 Mariage à l'église de VALRÉAS  
d'Agathe PICCARDI et Cédric LEMAÎTRE  
16 h 00 Mariage à l'église de VISAN  
de Célia DISPERATI et Cédric MICHEL  
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

**Dimanche 24 juillet 17<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

- 2<sup>ème</sup> journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées  
instituée par le Pape François sur le thème :*  
*« Ils portent encore des fruits dans la vieillesse » (Ps 92, 15)*  
09 h 30 **Messe à l'église de RICHERENCHES** à l'intention de  
Raymond VIGNE (40<sup>ème</sup> anniversaire de son décès)  
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**  
11 h 00 **Messe à l'église de GRILLON**  
à l'intention des défunts Lorette et Louis GRAS  
Françoise et Jean Louis

**Lundi 25 juillet Saint Jacques, apôtre**

- 18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
20 h 15 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

**Mardi 26 juillet Saint Joachim et Sainte Anne**

- 14 h 00 Équipe liturgique de Suzanne BATHELIER  
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

**Mercredi 27 juillet Sainte Nathalie et Saint Pantaléon**

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS  
Confessions dans la sacristie avec le Père DALMET  
jusqu'à 12 h 00  
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30

**Jeudi 28 juillet Saint Samson**

- 08 h 30 Messe à chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS

**Vendredi 29 juillet Sainte Marthe**

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
18 h 00 Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN  
précédée du chapelet

**Samedi 30 juillet Saint Pierre Chrysologue  
sainte Juliette**

- 11 h 00 Baptême à l'église de VISAN de Simon PEZ  
16 h 00 Mariage à l'église de VALRÉAS  
de Phoebe MOREAU et Tristan PELOUX  
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

**Dimanche 31 juillet 18<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

- 09 h 30 **Messe à l'église de VISAN**  
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**  
à l'intention de Suzanne et René PHILANCHIER  
11 h 00 **Messe à l'église de GRILLON**  
12 h 00 Baptême à l'église de GRILLON de Maëlle PERIER

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : [paroisse-de-valreas@orange.fr](mailto:paroisse-de-valreas@orange.fr) ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



## EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1277 2022.07.16

**FUNÉRAILLES** : à VALRÉAS, Brigitte AUBERT née LEFEVRE 79 ans. À VISAN, Simone GUILLOT née LAPEYRE 87 ans.  
À GRILLON, Édouard VEYRIER 88 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

**MESSE DE LA SAINT DOMINIQUE** : le dimanche 7 août à 10 h 45 à l'église de VALRÉAS (chants et liturgie de la Parole en provençal) avec la présence des Comtadines du Drapeau de Provence.

**REMERCIEMENTS** : le Père Olivier DALMET vous remercie d'être venus nombreux à sa messe d'action de grâce le 3 juillet dernier, pour la présence de tous les animateurs de chants et tous les organistes, pour la collecte (vous avez encore la possibilité de lui adresser directement) et les nombreux messages. « 15 ans à l'échelle de la vie humaine n'est pas une valeur négligeable. Le temps passé à vos côtés restera gravé dans ma mémoire et dans mon histoire. Connaître le peuple de Dieu aide à mieux servir sa vocation de baptisé ; et pour cela, il faut un peu de temps. En acceptant il y a 15 ans la charge de curé de l'Enclave des Papes, j'étais loin d'imaginer le bel ensemble paroissial et le beau territoire et ses habitants que j'allais découvrir. **Merci pour tout ce que vous m'avez apporté.**

**Merci de votre fidélité dans la prière et de votre amitié.** Les paroisses de l'Enclave ont la grâce d'avoir des paroissiens dévoués, généreux et priants. **Vous avez été ma fierté !** Tous les prêtres qui y passent et qui y passeront trouvent un lieu pour que leurs cœurs de prêtres avancent en sainteté. Je garderai la mémoire vivante de vos visages et des événements que nous avons vécus. Je garderai le souvenir de vous, **ses habitants enracinés dans l'histoire et la culture locale**, des élus, et de tous ceux qui font la vie sociale de ce coin de paradis.

Dans cette action de grâce, je suis accompagné. Les nombreux témoignages que j'ai reçus au cours des jours écoulés me montrent combien nombreux sont ceux qui sont capables de rendre grâce à Dieu pour ce qu'ils vivent, et je les en remercie, même si je ne peux pas répondre à chacune et à chacun d'entre eux. De même que mon action de grâce ne m'aveugle pas au point d'oublier de demander pardon à celles et à ceux que j'ai pu blesser ou négliger dans la manière d'exercer mon ministère.

**Merci surtout au Seigneur qui est la raison d'être de notre rencontre**, sans lequel nous ne serions pas là, et qui nous rappelle que **l'essentiel est dans la communion fraternelle** avec toutes les femmes et tous les hommes de bonne volonté. **Que le Seigneur comble chacune et chacun d'entre vous de la joie d'être, selon la belle expression du Pape François, des "disciples-missionnaires".** »

**RECONNAISSANCE** : Monsieur le Maire de VALRÉAS tient à remercier le Père Olivier. Il lui remettra la médaille de la ville de VALRÉAS le mercredi 20 juillet à 18 h 30 dans le salon d'honneur de la Mairie. La cérémonie sera suivie d'un vin d'honneur.

**PRIEURÉ DE GRIGNAN** : réservation au 04. 75. 46. 50. 37. [leprieuregrignan@gmail.com](mailto:leprieuregrignan@gmail.com)

- le 19 juillet à 18 heures : **la princesse de Guermantes**, de Proust, par Laurent THIROUIN

- le 23 juillet à 20 h 30 : **le discours de Harvard de Soljenitsyne** par Hervé MARITON

- du 18 au 20 juillet : **stage "Tailleur de pierre"** par Laurent COSTES

- les 30 et 31 juillet : **stage "Découverte de sa voix"** avec Cris DUPOUY et le groupe A Barbaresca (répertoire franciscain corse du XVII<sup>ème</sup> et XVIII<sup>ème</sup> siècles).

**DES PRÊTRES, MAIS POUR QUOI FAIRE ?** : « le mois de juin est traditionnellement celui des ordinations sacerdotales. Cette année en France, selon des chiffres de l'épiscopat, l'Église devrait accueillir 122 nouveaux prêtres (77 diocésains et 45 issus de congrégations religieuses). On peut épiloguer longtemps sur un tel chiffre. Les uns, plus ou moins résignés, déploreront la baisse des vocations. D'autres y verront au contraire un appel à faire disparaître la règle du célibat ou à ouvrir le sacerdoce aux femmes.

D'autres encore inviteront à suivre l'exemple des diocèses ou des communautés qui attirent plus que d'autres. Ces trois attitudes différentes en apparence ont en commun de s'attacher au chiffre. Un chiffre qu'il faudrait faire grossir d'une manière ou d'une autre. Mais c'est peut-être prendre le problème à l'envers. Pour l'exprimer avec un brin de provocation, nous n'avons pas « besoin » de prêtres qui seraient à la disposition de chacun pour dispenser divers services spirituels. Il faut se situer sur un autre plan.

Le prêtre, c'est d'abord une manifestation de la sollicitude de Dieu pour son peuple. C'est un don que Dieu fait à son Église pour la guider et aider chacun de ses membres à avancer sur le chemin de la sainteté, à travers l'écoute de la Parole de Dieu, la vie sacramentelle, le service fraternel... **Mais avons-nous conscience que Dieu veut faire de nous un peuple saint, un peuple de saints ?**

**La crise des vocations est peut-être avant tout une crise du désir de la sainteté** (ce thème est apparemment absent des remontées de la consultation synodale), **ce désir de vivre toujours davantage de la grâce dont Dieu nous comble et qui nous transforme intérieurement, jusqu'à faire de nous des êtres nouveaux. À quoi nous serviront les prêtres si nous n'avons pas le désir d'être sanctifiés ?** Et comment pourrions-nous désirer devenir saints, s'il n'y a plus personne pour nous rappeler, par un choix de vie totalement consacrée à l'édification de l'Église, que Dieu appelle chacun à la sainteté (cf. Lv 19, 2) et nous soutient par sa grâce sur ce chemin ? C'est pourquoi nous avons besoin de prêtres, mais pas n'importe lesquels, surtout après la prise de conscience de toutes les dérives possibles. Nous avons besoin de prêtres qui ne tireront pas orgueil de leur appel mais qui seront pleinement dévoués à la sanctification de ceux et celles qui leur seront confiés. **D'où le rôle fondamental des communautés chrétiennes dans le discernement des vocations.** » Dominique GREINER, rédacteur en chef de Croire

**JOURNÉE MONDIALE DES GRANDS-PARENTS ET DES PERSONNES ÂGÉES** : cette année elle sera **célébrée le 24 juillet** (chaque année le 4<sup>ème</sup> dimanche de juillet, vers la fête des saints Joachim et Anne, les « grands-parents » de Jésus). « *Il est important que les grands-parents rencontrent leurs petits-enfants et que les petits-enfants rencontrent leurs grands-parents, parce que - comme le dit le prophète Joël - les grands-parents rêveront devant leurs petits-enfants, ils auront des rêves [grands désirs], et les jeunes, en prenant la force de leurs grands-parents, avanceront, prophétiseront.* » (Pape François à l'issue de l'Angelus du 31 janvier 2021).